

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR
19.43



EURO
22.16



LIBRA
25.06

26 DE OCTUBRE DE 2018

ESTADOS UNIDOS ENVIARÁ TROPAS A LA FRONTERA CON MÉXICO PARA DETENER LA CARAVANA DE MIGRANTES



Fuente: The Times

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció este jueves a través de su cuenta oficial de *Twitter* su intención de desplegar tropas del Ejército para proteger la frontera con México y calificó de “emergencia nacional” el avance de la caravana de migrantes centroamericanos hacia territorio estadounidense. Según fuentes citadas por el diario *The Washington Post*, el Pentágono cuenta con 800 soldados preparados para ser desplegados con el propósito de ayudar en labores de seguridad fronteriza, quienes se unirían a los cerca de 2,100 miembros de la Guardia Nacional que ya se encuentran en la frontera con México. Los nuevos efectivos tendrían a su cargo labores logísticas y de apoyo, tales como montar tiendas y proveer vehículos para contribuir al trabajo de la Patrulla Fronteriza. Sin embargo, aún hace falta especificar qué unidades del Ejército serán las encargadas de efectuar la misión de seguridad. Asimismo, el Secretario de Defensa, James Mattis, deberá firmar la autorización que permita el despliegue de las tropas hacia esa zona.

The Washington Post <https://wapo.st/2EMgXf9>

POLÍTICA EXTERIOR

EL MINISTRO DE EUROPA Y ASUNTOS EXTERIORES DE FRANCIA, JEAN-YVES LE DRIAN, VISITA MÉXICO

El Presidente Enrique Peña Nieto, recibió en la Residencia Oficial de Los Pinos al Ministro de Europa y Asuntos Exteriores de Francia, Jean-Yves Le Drian, quien realiza una visita de trabajo a México. Durante la reunión, el mandatario mexicano reconoció la voluntad del Presidente Emmanuel Macron para continuar la colaboración entre ambos países y profundizar la asociación estratégica. Asimismo, aseguró que la relación bilateral se encuentra en su mejor momento, y destacó las visitas de Estado recíprocas, a México en 2014 y a Francia en 2015, recordando que México fue el país invitado de honor en el desfile militar del Día Nacional de Francia, el 14 de julio de 2015. Finalmente, el Presidente se congratuló por el trabajo que las Cancillerías llevan a cabo para consolidar a ambos países como aliados estratégicos. Posteriormente, el Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, recibió en la Cancillería mexicana al Ministro Le Drian. Durante la reunión de trabajo, el Secretario Videgaray y el Ministro Le Drian hicieron un recuento de los resultados alcanzados durante los últimos años en la relación bilateral. Además, se congratularon por el excelente nivel de diálogo político, la confianza mutua al más alto nivel y los acuerdos concretos que se impulsaron en los ámbitos económico, educativo, de salud, de las industrias aeronáutica y aeroespacial, del turismo y de la cultura. Los Cancilleres destacaron el compromiso de sus países con el multilateralismo; el Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular; el Derecho Internacional; el libre comercio; el respeto a los derechos humanos; la lucha contra el cambio climático y la promoción del desarrollo sostenible en el marco de la Agenda 2030.

Presidencia de la República <http://bit.ly/2PnHvap>, **Secretaría de Relaciones Exteriores** <http://bit.ly/2SmumOb>

MÉXICO Y CANADÁ CELEBRAN LA TERCERA REUNIÓN ANUAL DEL DIÁLOGO DE ALTO NIVEL SOBRE MOVILIDAD DE PERSONAS

El pasado 24 de octubre se llevó a cabo en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) la Tercera Reunión Anual del Diálogo de Alto Nivel México-Canadá sobre Movilidad de Personas (DANmov). El foro fue copresidido por el Embajador Jacob Prado, Encargado de la Subsecretaría para América del Norte; Óscar Ortiz Millán, Titular de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación; y Michael MacDonald, Viceministro Adjunto de Política Estratégica y de Programas del Ministerio de Inmigración, Refugiados y Ciudadanía de Canadá. Los participantes reconocieron la relevancia de este diálogo como un mecanismo que promueve la cooperación bilateral y fortalece la confianza mutua entre autoridades migratorias con el fin de facilitar una movilidad ordenada, legal y segura de los ciudadanos de los dos países. Finalmente, los funcionarios de ambos países coincidieron en la necesidad de continuar con el trabajo cercano y coordinado para atender los temas de la agenda migratoria en beneficio de las sociedades mexicana y canadiense.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2SIXbcX>

ACTUALIZACIÓN DE LAS MEDIDAS QUE MÉXICO HA TOMADO EN ATENCIÓN A LOS MIGRANTES HONDUREÑOS

Mediante un comunicado conjunto, la Secretaría de Gobernación (SEGOB) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informaron el balance actualizado sobre la asistencia otorgada a los migrantes hondureños por el Instituto Nacional de Migración (INM). Hasta el día de ayer, 1743 solicitudes de refugio han sido recibidas y 196 personas han desistido de su solicitud de refugio, por lo que se les otorgó el retorno asistido a su país de origen. Por otro lado, las personas migrantes alojadas en el Recinto Ferial de Tapachula, Chiapas, han recibido atención

humanitaria a través de los Grupos Beta y los Oficiales de Protección a la Infancia del Instituto. Asimismo, cuentan con atención psicológica proporcionada por el Gobierno del Estado de Chiapas y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). La atención a niñas, niños y adolescentes migrantes ha estado a cargo del DIF estatal, mientras que protección civil del Estado brinda el apoyo y la infraestructura necesarias. Asimismo, se establecieron dos aulas a cargo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y una ludoteca, mientras que los servicios médicos son proporcionados por la Secretaría de Salud estatal, la Policía Federal, la Cruz Roja Mexicana y la Cruz Roja Internacional. Finalmente, en el comunicado se reportó que la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) en coordinación con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), continúa trabajando en el registro y atención a los solicitantes de refugio.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2AszKHW>

AMÉRICA DEL NORTE

DONALD TRUMP ACUSA A LA PRENSA POR ENVÍOS DE PAQUETES BOMBA CONTRA DEMÓCRATAS

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, acusó a la prensa de crear un “clima de tensión” que ha conducido al envío de paquetes bomba desde el martes a destacados miembros del Partido Demócrata como la ex Candidata Presidencial Hillary Clinton y el ex Presidente Barack Obama. “Una buena parte de la ira que vemos hoy está causada por la información falsa [difundida] a propósito por los grandes medios a los que yo llamo mentirosos [...] Los medios deben cambiar su comportamiento, rápido”, escribió Trump mediante su cuenta de *Twitter*. La declaración del mandatario estadounidense se produjo un día después de que la sede de CNN en Nueva York fuera desalojada por el envío de un paquete sospechoso que, según se confirmó, contenía un artefacto explosivo casero dirigido al ex Director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés), John O. Brennan, colaborador habitual de la agencia de noticias. Asimismo, durante un mitin en Wisconsin, el Presidente Trump señaló que los medios tienen la responsabilidad de adoptar “un tono civilizado y acabar con la infinita hostilidad y constantes ataques e historias negativas y a menudo falsas”.

Global News <http://bit.ly/2OaDpOm>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

VENEZUELA RECHAZA DESCALIFICACIONES DE LA UNIÓN EUROPEA

El Gobierno de Venezuela rechazó las afirmaciones del Presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, quien calificó de “dictadura” a la actual administración en Venezuela y abogó por que el Presidente Nicolás Maduro sea presentado ante la justicia internacional. “Sorprende al Gobierno Bolivariano que la Comisión Europea, lejos de trabajar en mecanismos de diálogo y cooperación con Venezuela, centre sus esfuerzos en asumir pasivamente el rol de ‘eslabón inútil’ en la oscura estrategia de agresión que el Gobierno supremacista de Estados Unidos, pretende implementar en Venezuela”, indicó la Cancillería venezolana mediante un comunicado. Para el Gobierno de Venezuela, las “hostiles” e “infames” declaraciones del Presidente de la Comisión Europea demuestran el respaldo de ese bloque a la acción desestabilizadora contra su país. Tras sostener una reunión en Bruselas con el Presidente de Colombia, Iván Duque, Juncker afirmó que la situación de Venezuela es un asunto que compete a la justicia internacional, en referencia a la denuncia que Colombia, Francia, Argentina, Canadá, Chile, Paraguay y Perú realizaron ante la Corte Penal Internacional por presuntas violaciones a los derechos humanos cometidas durante las protestas antigubernamentales entre 2014 y 2017.

Notimérica <http://bit.ly/2JgABOK>

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE ARGENTINA APRUEBA PRESUPUESTO

El Gobierno del Presidente de Argentina, Mauricio Macri, consiguió que el presupuesto para 2019 fuera aprobado en la Cámara de Diputados, tras una larga sesión que estuvo marcada por los disturbios que se han producido a las puertas del Congreso. La votación comenzó el miércoles por la mañana y se prolongó hasta la madrugada del jueves. Después de 18 horas de debate, la propuesta de presupuesto del Presidente Macri fue aprobada con 138 votos a favor, 103 en contra y 8 abstenciones. Ahora, para ser finalmente aprobado debe ser votado en la Cámara de Senadores. Mario Negri, Jefe del bloque oficialista en la Cámara Baja, defendió que estos presupuestos son necesarios para superar la crisis económica que sufre Argentina, la cual considera que ha sido resultado del “populismo cleptocrático” de la anterior administración. Por su parte, el opositor Agustín Ross declaró que era mentira que las medidas aprobadas sean el único camino para evitar la crisis. El proyecto avalado por los Diputados argentinos contempla primordialmente, la reducción del gasto y el aumento de impuestos.

Notimérica_ <http://bit.ly/2JgAYZE>

EUROPA

JUSTICIA ESPAÑOLA LLEVA A JUICIO A LÍDERES INDEPENDENTISTAS

El ex Vicepresidente del Gobierno catalán Oriol Junqueras y otros 17 responsables del plan independentista en la región serán juzgados por delitos de “rebelión, malversación y desobediencia” vinculados al proceso que en 2017 inició una grave crisis en España. La decisión del Tribunal Supremo dada a conocer este jueves pone en marcha el proceso que llevará al inicio, en los próximos meses, del juicio más importante celebrado en España en décadas y que dominará la agenda política en el país y reactivará la tensión entre el Gobierno de la región de Cataluña y el Estado central. Entre los procesados figuran varios ex consejeros del Gobierno catalán, así como la ex Presidenta del Parlamento de Cataluña, Carme Forcadell, además de los ex líderes de las entidades soberanistas de la Asamblea Nacional catalana y *Òmnium Cultural* (entidad que promueve el uso de la lengua catalana y el derecho de autodeterminación de Cataluña), Jordi Sánchez y Jordi Cuixart, respectivamente. Cabe mencionar que nueve de los responsables ya se encuentran en prisión preventiva. Pero todavía no serán juzgados otros siete líderes independentistas que huyeron de la justicia y que viven en el extranjero, incluido el ex Presidente catalán Carles Puigdemont. De acuerdo con las autoridades españolas, todos ellos serán sometidos a un juicio diferente cuando sean puestos a disposición de la justicia española. Ante esta situación, el nuevo Gobierno catalán encabezado por Quim Torra, sucesor de Puigdemont, adelantó que “no aceptará ningún tipo de sentencia condenatoria” para quienes los independentistas consideran “presos políticos”.

Deutsche Welle <http://bit.ly/206FJpy>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

PRESIDENTE DE RUSIA ALERTA CON REPRESALIAS A ESTADOS UNIDOS POR SU SALIDA DEL PACTO SOBRE DESARME NUCLEAR

El Presidente de Rusia, Vladímir Putin, dio por concretada la salida de Estados Unidos del Tratado sobre Armas Nucleares de Medio Alcance (INF, por sus siglas en inglés). El Congreso estadounidense ya ha asignado fondos para el desarrollo de misiles de esa clase, “lo que significa que la decisión ya está tomada”, afirmó el Presidente Putin en una rueda de prensa tras reunirse con el Primer Ministro italiano, Giuseppe Conte. Esto podría acarrear también serias consecuencias para Europa, alertó el mandatario ruso. En caso de que las naciones europeas

acepten el despliegue de misiles estadounidenses en sus territorios luego de la denuncia del INF, Rusia “naturalmente deberá responder en consecuencia”. “No entiendo por qué es necesario exponer a Europa a una situación tan peligrosa”, comentó el Presidente Putin. Asimismo, advirtió que “de llegar a ese punto, los países europeos deberán entender que pondrán en peligro su propio territorio bajo la amenaza de un posible ataque de respuesta. Es algo evidente.” Por último, el Presidente Putin negó que Rusia haya violado el INF y consideró que las acusaciones de Estados Unidos son una “excusa” para justificar su salida del Tratado.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2z4XrnL>

JAPÓN Y CHINA FIRMAN ACUERDOS TRAS CELEBRAR UNA REUNIÓN HISTÓRICA

Por primera vez desde 2011, un Jefe de Gobierno de Japón realizó una visita a China. Durante un encuentro, el Primer Ministro de Japón, Shinzo Abe, firmó este viernes una serie de acuerdos con su homólogo chino, Li Keqiang, en un importante avance en el fortalecimiento de la cooperación bilateral. Asimismo, reafirmaron su compromiso por lograr la estabilidad en la región. Abe y Li se reunieron en el Gran Palacio del Pueblo durante el segundo día de la visita oficial del Primer Ministro japonés a ese país. Entre los acuerdos alcanzados en distintas áreas de las finanzas y el comercio, destaca el pacto entre el Banco Popular de China y el Banco de Japón para fortalecer su cooperación y mejorar la estabilidad financiera de ambos países. En concreto, a partir de hoy y hasta el 25 de octubre de 2021, acordaron el intercambio de monedas locales entre las dos entidades de hasta 200,000 millones de yuanes, según detalló el Banco de Japón en un comunicado. Shinzo Abe aseguró que Pekín y Tokio buscan “jugar un rol constructivo en la búsqueda de la prosperidad y la paz en la región”. Otro de los temas abordados fue la situación en Corea del Norte. Al respecto, el Primer Ministro Abe aseguró que Tokio está “determinado” a normalizar sus relaciones diplomáticas con Pyongyang.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2qevBle>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA OTAN COMIENZA SUS MAYORES EJERCICIOS MILITARES DESDE EL FIN DE LA GUERRA FRÍA

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) inició este jueves sus mayores ejercicios militares desde el fin de la Guerra Fría. El principal contingente de militares en la operación denominada *Trident Juncture* será de Estados Unidos, seguido por el contingente de Alemania. Se espera que en las dos semanas de maniobras en Noruega participen 50,000 soldados, 10,000 vehículos y más de 300 aviones de combate, helicópteros y barcos. Según información de la organización, el objetivo de los ejercicios consiste en “enviar una clara señal de fuerza a Rusia” y entrenarse para “estar preparados” en caso de que uno o varios de los 29 países que forman parte de la Alianza sufrieran un ataque, situación en la que todos los aliados tendrían que acudir en su defensa. “En los últimos años ha empeorado claramente el entorno de seguridad en Europa”, señaló el Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, añadiendo que “es importante mostrar que estamos en condiciones de defender a todo aliado contra cualquier tipo de peligro”.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2PIVLRg>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Inés Carrasco Scherer

Jorge Octavio Armijo de la Garza

Investigación y elaboración

David Hernández López

Anna Regina Sevilla Domínguez

Octubre de 2018



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>